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聚焦 汇文 体

    不知从何时开始，“体育老师”

这个词变成了“梗”，“你的数学是
体育老师教的吗？”不仅成为网络

流行语，甚至催生了一部名为《我
的体育老师》的电视剧。其实，现实

中体育老师们的本事，可能比大多
数人想象的还要大。

新年第一周，首届静安区“贺

岁杯”足球赛决出了冠军，以体育
老师为主要球员的市西初级中学

老男孩队力挫各路业余高手捧杯，
队中的几位主力还获得了与范志

毅、刘军、郑科伟、王赟等沪上足坛
名宿同场竞技的机会，正如几位队

伍后勤人员说的那样：“现在的体
育老师不光能教学，还能和足球明

星过过招。”

缘起一句话
“大家都看过曼城领奖的样子

吧，等会儿我数三声，然后一起做

一下啊！”站在领奖台上，“老男孩”
领队林宇彤和球员们确定着“流

程”，作为元老和核心，他见证了队
伍从无到有，捧起奖杯的全过程，

如今回忆起来，他自然感触颇深。

“这样说可能有些老套，但我们
队伍的建立，确实是从无意间的一

句话开始的。”林宇彤介绍，市西初
级中学是一所有着足球传统的学

校，不论是学生还是教师，都对这项
运动充满热情。“体育老师嘛，男性

居多，平常下了课在办公室，总少不

了讨论国内国际足坛的动态。”在
2014年的某个下午，这群“动口多

于动脚”的球迷，决定改变现状。“有
人在办公室问了一句‘晚上踢球，有

一起组队的吗？’没想到获得了积
极的回应。”他笑着说道。

一开始，来踢球的体育老师并
没有现在这么多，但几次活动过

后，越来越多的人想要加入进来，

擅长组织活动的林宇彤，就这样被
推上了领队的位置。“人数多了之

后，我们向学校申请成立了足球社
团，每周六晚间都安排固定的训练

时间，除了疫情期间有过中断，6
年多来一直坚持着。”林宇彤透露，

校方对于这支教师足球队非常支
持，还邀请到了卞军等专业人士担

任教练和顾问，“选择‘老男孩’这
个队名，既是为了纪念大家共同在

市西度过的青春岁月，也是对长时

间坚持踢球的一种鼓励和鞭策，我

们的年龄会上去，但对足球的热爱
不会变。”如今，老男孩队已经成为

了市西初中一道独特的风景，每周
的训练，还会吸引学生和家长前来

观摩，这阵势，颇有些《灌篮高手》
里湘北篮球队的感觉。

“追星”有一招
兴趣是最好的老师，老男孩队

的球员们，既是申城业余足坛的翘

楚，也是资深的球迷。尽管如今与
卞军勾肩搭背，开着玩笑，但“追

星”可不分年龄。看着在贺岁杯赛
场上奔跑的范志毅等球星，“老男

孩”们个个都有自己的妙招。

根据赛事的规则，每支参加贺
岁杯的业余球队，可以选派两名球

员出场，组队与球星们切磋技艺，
林宇彤就成为了幸运儿。上场前，

他被几个同事围着面授机宜：“等
下你就跟紧范志毅，像崔康熙（的

战术）那样人盯人，知道吧？这种亲
密接触的机会不多的。”可惜范大

将军本场并不担当锋线，反倒后撤
踢起了后腰，与担任边后卫的老林

并无太多碰撞，后者只能转而防守
老熟人卞军。有意思的是，即便作

为对手，前申花后卫也不忘现场教

学，他在一次边路攻防后，勾着林
宇彤的背，讲解起了技术要领。

眼见自家领队空手而归，另一
位“老男孩”代表朱峰立刻变换策

略，主打中路的他选择主动出击，
在昔日的国足队长面前充分展示

自我，还激起了“大将军”的胜负

欲。在一次争夺中，范志毅仿佛回
到了甲 A时代，全力前冲，抢在老

朱之前将球捅走，随后还不忘与场
边的观众说笑，“这个（球）不能让

他抢走，不然他回去肯定有得吹
了，那我范志毅多没面子，你们说
是吧？”标志性的语调引来场上

场下一阵笑声。

抱着奖杯走下领奖台，

林宇彤向记者透露了未来

的目标，“现在我们队伍还

是以体育老师为主，回去

之后希望能吸引其他

科目的老师加入，更欢

迎女老师加盟。”老林期

待有更多市西初级中学的

老师，能够亲身感受到足球

带来的欢乐与激情。

本报记者 陆玮鑫

    随着各队陆续进入新赛季备战

阶段，俱乐部名称去企业化的进展
备受关注。根据昨天中国足协公布

的情况，目前已有超过 80%的俱乐
部申报名称符合要求。

中国足协在发布的公告中称，共
有 58家中超、中甲、中乙及中冠升级

俱乐部提交改名申请，超过 80%的俱

乐部申报名称符合相关文件要求。少
数俱乐部由于对文件要求理解不准

确，暂不符合，需要再次修改。
按照规定，各职业俱乐部已于

去年底前将修改的去企业化的名称

向中国足协报备。专家审核小组经
过三次全体会议讨论，昨天向俱乐

部发出书面回复，其中符合要求的
答复同意，不符合要求的向俱乐部

说明具体理由，并要求俱乐部尽快
修改名称后再次上报。

中超方面，申花、大连人和深圳

三家俱乐部符合要求可以保留名称
外，其余俱乐部均面临改名。其中广

州恒大改为广州队，广州富力更名
广州城队。而北京国安俱乐部投资

方中赫集团已向中信集团提交股权
收购意向———如果中赫集团拥有国

安俱乐部的全部股权，“国安”二字

与股东就没有任何关联，可以保留。

但股权变更的过程相对复杂，需要
一定的时间，俱乐部因此向中国足

协提出延期申请。足协方面也作出
了回应，昨天发布的公告中提到：个

别俱乐部正在进行有关股权转让工
作，俱乐部书面承诺将在近期完成

转让工作，并再次上报符合中性化

名称要求的材料。
至于引发热议的河南建业改名

洛阳龙门，目前经河南省政府介入，
俱乐部名称有望保留“河南”二字。

上海球迷关心的本地球队中，
除绿地申花恢复为申花队外，上港

的改名方案已上报足协，但尚未向
外界透露具体的名称。征战中乙的

上海博击长空足球俱乐部，已公布
更改后的中性名称，他们在名字中

去掉和企业相关的“博击”两字，全
新的俱乐部名称为“上海嘉定汇龙

足球俱乐部”。 首席记者 金雷

    最近几天，日本篮

球动漫 《灌篮高手》将
拍摄电影版的消息，引

发一阵热议。 而在中
国，日漫《足球小将》也

有一批庞大的读者。樱
木花道和大空翼，两个

爆款动漫的主角，其实

都是从校园运动场里
一步步成长起来的，这

样的背景并非巧合。

“校园体育是职业
体育发展的基础。 ”昨天下午，由

多位世界冠军担任“体育老师”的
《金牌体育课》节目，举行了上线

仪式。 开播仪式上，王励勤、孙吉、

诸韵颖等明星嘉宾不约而同地提

到了这一点。 在校园内培养兴趣，

已然成为了如今体育教育的共识。

随着中考体育考试 100分改

革、 体教融合深度发展等政策的
相继落地， 体育教育正越发受到

关注。如何让青少年爱上体育，避
免为了考分而锻炼的情况， 同时

以更科学的方式健身， 减少受伤
风险等，都是值得思考的问题。

体育靠什么引起学生的兴
趣？ 榜样的力量必不可少。

偶像就在身边， 对于那些怀
揣体育梦想的少年们， 身边的体

育老师就是最能影响他们的人。

当市西中学的这群老男孩们用不

懈的坚持， 换来了区域赛事的冠
军奖杯， 足球梦的种子也同样会

在他们学生心中萌芽。

         陆玮鑫

市西中学有支体育老师足球队

58家已提交申请

八成俱乐部改名符合要求

偶
像
在
身
边

新闻追踪

文体社会

撒欢绿茵场老男孩

■ “老男孩”

庆祝进球

■

老
男
孩
队
喜
捧
贺
岁
杯

本
版
图
片

记
者

李
铭
珅

摄

■ 申花俱乐部
保留名称


